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O Conselho Municipal de Direitos da Pessoa Idosa (CMI), NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES QUE LHE 

SÃO CONFERIDAS PELA LEI MUNICIPAL Nº 17.452/09/2020, com a disposição do seu REGIMENTO 

INTERNO, transcreve abaixo a reunião de Assembleia Geral, realizada na terça-feira, dia 06 de dezembro 

de 2022, com início às 14h – COM A PRESENÇA DOS MEMBROS TITULARES: Aparecida de Souza 

Lima - Cida Portela (Presidente); Romilda Almeida Correia (Vice-Presidente); Maria Enaura Vilela 

Barricelli (1ª Secretária), Maria Rosa Lopes Lázaro (2ª Secretária), além dos demais convidados do CMI. 

---------------------------------------------  

Ata nº 27 – Ano de 2022  
 
Na terça-feira, dia 06 de dezembro de 2022, das 14h às 16h, foi realizada Assembleia Geral 
do CMI, com quórum suficiente e de forma virtual, através da Plataforma Google Meet, em 
decorrência da pandemia do coronavírus. 
 
PAUTA  
I - Abertura  
II - FMID – Edital Publicado  
III - Informes Gerais 
 
I - Abertura 
 
A presidente do CMI, Cida Portela procedeu à abertura da reunião, e na sequência os 
demais membros da Secretaria Executiva realizaram a saudação. Cida informou a todos que 
o conselheiro Antônio Almeida (zona Leste), vogal deste colegiado, não poderia estar 
presente na reunião.  
 
II – FMID – Edital Publicado 
 
Maria Enaura apresentou os "combinados'' para a reunião:  a cada bloco disponibilizado um 
período de perguntas e respostas, e, a necessidade de assinarem a lista de presença  
 
Passou a palavra para o Renato Cintra e Elisete Nicolini, representantes do COAT para  a 
apresentação sobre o novo edital publicado do Fundo Municipal dos Direitos da Pessoa 
Idosa. 
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Renato Cintra relembrou a todos que a leitura completa e atenta ao edital é imprescindível. 
Após isso, voltou a apresentar e colocou os eixos e linhas de atuação do novo edital, posta 
a seguir: 
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Renato Cintra finalizou o primeiro bloco de apresentação e abriu para as perguntas. 
Nadir Amaral pediu para que Renato Cintra reforçasse quem pode ou não participar do 
edital. Elizete Nicolini (COAT/SMDHCH) acrescentou a fala de Renato e respondeu a uma 
pergunta enviada pelo chat (uma ILPI sem fins lucrativos pode inscrever um projeto?), 
sendo a resposta que sim, se a ILPI for uma OSC e se enquadrar nos demais critérios do 
edital.  
Milton Moura perguntou sobre como ficam os grupos de fóruns. Elizete Nicolini 
(COAT/SMDHCH) disse que, conforme preconizado pela lei,  apenas instituições que 
possuem CNPJ podem apresentar um projeto.  
Olavo Soares perguntou ao que se refere o eixo moradia. Renato Cintra disse que se refere 
a projetos de pesquisa de identificação de pessoa idosa que mora sozinha e alternativas de 
moradias e relembra que todas as informações necessárias estão no edital com mais 
detalhes. 
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Sonia Monken perguntou se poderia inscrever um projeto para pessoas idosas com 
deficiência cognitiva, uma vez que há uma discussão sobre o marco etário de velhice para 
essas pessoas. Renato Cintra informou que o edital segue o corte etário do Estatuto da 
Pessoa Idosa, sendo assim, não seria viável inscrever um projeto para um grupo de pessoas 
com menos de 60 anos. Relembrou que o projeto não pode ter duplo financiamento 
(exemplo: Fundo Estadual do Idoso + Fundo Municipal do Idoso). Elizete Nicolini 
(COAT/SMDHCH) relembrou de dois projetos do último edital que trabalhavam com idosos 
com deficiência e foram aceitos pelo COAT e CMI (na ocasião, GCMI) por estarem bem 
embasados cientificamente e por apresentarem uma relação de atendidos.  
Ruth Altamirano perguntou se algum vereador poderia doar neste momento ao FMID como 
já feito anteriormente. Elizete Nicolini (COAT/SMDHCH) respondeu que o fundo doado não 
foi acessado por conta do parecer da Assessoria Jurídica da SMDHC que colocou que 
emendas parlamentares não são fonte de renda reconhecida para fundos e a Secretaria 
Municipal da Fazenda congelou o dinheiro. Sendo assim, o FMID só aceita doações de 
pessoa física e pessoa jurídica. 
 
Sem mais perguntas, Renato Cintra reiniciou a apresentação, posta a seguir: 
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A seguir apresentou o plano de trabalho. Todas as informações podem ser encontradas no 
link abaixo: 
- https://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/direitos_humanos/participac
ao_social/fundos/fumcad/fundo_municipal_do_idoso/index.php?p=269573 
 
Elizete Nicolini (COAT/SMDHCH) relembrou que o plano de trabalho é essencial para que 
a proposta seja selecionada. Pediu que as instituições usem o modelo que está no edital. 
 
Rita de Cássia (SMADS) pediu a palavra e relembrou a importância das OCSs não listem 
que será uma parceria com a SMADS sem a anuência da secretaria. 
 
Renato Cintra reinicia a apresentação, posta a seguir: 

 

https://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/direitos_humanos/participacao_social/fundos/fumcad/fundo_municipal_do_idoso/index.php?p=269573
https://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/direitos_humanos/participacao_social/fundos/fumcad/fundo_municipal_do_idoso/index.php?p=269573
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Após a apresentação do cronograma, Renato Cintra finalizou a apresentação. Cida Portela 
abre para as perguntas. 
 
Rita de Cássia informou que ILPIs não conveniadas com a SMADS podem inscrever projetos 
nas linhas de intergeracionalidade e preconceito etário. Relembrou que o RH da OSC não 
pode passar de 8h diárias - caso já trabalhe na instituição. Relembrou da importância da 
não duplicidade de financiamento no quadro de Recursos Humanos. 
 
Ruth Altamirano falou sobre a importância de ter um fundo específico para pessoas idosas 
que moram sozinhas e que ajudem pessoas em alta vulnerabilidade social. 
 
Sonia Monken perguntou sobre o formulário de solicitação de inscrição e se é o mesmo 
protocolo enviado pela equipe de registros do CMI. Elizete Nicolini (COAT/SMDHCH) 
respondeu que não e que o formulário de solicitação de inscrição é gerado pelo Portal 156. 
Sonia perguntou se já poderia solicitar o registro CMI. Elizete respondeu que sim. Sonia 
perguntou se um técnico da SMADS poderia trabalhar no projeto, sendo listado no quadro 
de RH. Elizete informou que sim, proporcional ao horário de trabalho. 
 
Ariovaldo Guello disse que o prazo de envio de documentação poderia ser maior, levando 
em conta o período atual do ano. Renato Cintra relembrou que, pelo cronograma e pela 
burocracia da Prefeitura, os editais são construídos do formato em que o edital foi feito. 
Maria Enaura relembrou que o CMI atuou para que o edital tivesse sido publicado em 
outubro, mas acabou sendo  publicado em novembro e o cronograma mantido, em função 
dos demais desafios que o CMI e a sociedade terão para 2023 - como as eleições CMI e a 
estruturação da Conferência Municipal de Direitos para a Pessoa Idosa. Relembrou que o 
COAT está à disposição para ajudar a responder as dúvidas. 
 
III - Informes gerais 
 
Maria Enaura passou a conduzir o item III, abrindo para o Interfórum a palavra. Remo Vitorio 
informou que o Interfórum estará realizando o planejamento para 2023. 
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Maria Enaura relembrou o evento de confraternização e de premiação para os CEUs que 
participaram do concurso com o tema do CMI, referente à  comemoração dos seus 30 anos 
“Participação para o Envelhecimento Digno”: no dia 12 de dezembro de 2022, a partir das 
14hs  no CRECI. Concurso e Evento realizados com a parceria da Secretaria Municipal de 
Educação.  
 

 

 
Tina Cruz convidou todos para o evento no dia 16 de dezembro de 2022, das 14h às 17h, 
para a Confraternização do Polo, a ser realizado no próprio Polo Cultural da Terceira Idade. 
 
Maria Luisa convidou todos para o baile do Vem Dançar, no dia 15 de dezembro de 2022, 
das 13 às 14h em Ermelino Matarazzo e dia 20 de dezembro de 2022, em Pirituba. 
 
Dadas todas as contribuições, Cida Portela encerrou a reunião. 
 
Estavam presentes na reunião: 
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Nome É conselheiro? 

NELSON FIGUEIRA JUNIOR Não 

Remo Vitório cherubin  Não 

Maria Inês Santana Ferreira da 

Silva Não 

Maria Aparecida Cruz de Souza Não 

Rita de Cassia Monteiro de Siqueira Não 

Maria Inês da S Vieira Não 

ARIOVALDO GUELLO Não 

SONIA MONKEN Não 

Bruno Tadeu da Costa Não 

 


